

4. 設備備品

| | | |
|-------------|---|-----------------------|
| 環境造成部門の残部 | } | 1 0,0 0 0 |
| 共同利用研究部門の一部 | | |
| 計 | | <u>5 7,2 5 5</u> |
| 4年度 1. 設備備品 | | |
| 共同利用研究部門の残部 | | 4,0 0 0 |
| 計 | | <u>4,0 0 0</u> |
| 総 計 | | <u>2 4 6,8 8 5 万円</u> |

8-40

総学庶第540号 昭和46年5月1日

内閣総理大臣 佐藤栄作 殿

日本学術会議会長 江上不二夫

写送付先：人事院総裁、総理府総務長官、行政管理
庁長官、経済企画庁長官、科学技術庁長
官、大蔵、文部、厚生、農林、通商産業、
運輸、郵政、および建設各大臣、国立大
学協会長

国立大学・国立試験研究機関等の定員問題について（申入れ）

標記のことについて、本会議第58回総会の議に基づき、下記のとおり申し入れます。

記

本会議は、さきに第53回総会において「行政機関の職員の定員に関する法律（案）に関する声明」を行なって、同法の実施により研究・教育そのものの体制と運営に多大の支障を生じる危険性があることをおそれ、同法案に対し深い憂慮の意を表明した。

その後の事態は、これが杞憂でなかったことを明らかにした。

すなわち、最近の科学のめざましい進展、研究規模の巨大化・複雑化、学生数の増加等にかかわらず、欠員不補充、全体としての定員圧縮というきびしい定員管理政策のため、助手、研究補助的職員および一般事務職員など必要な人員の増加がこれに伴わず、研究・教育上重大な支障をきたしている。

助手ポスト等の削減による大学院修了者の研究・教育職への就職難などから後継者養成上の支障をきたしました実験設備のオペレーター、図書関係職員など、研究・教育上不可欠な職員の定員不足から大量の身分不安定な定員外職員とりわけ常勤的非常勤職員を生み出すなど、深刻な事態に発展している。

このような事態を改善し、わが国における研究・教育の健全な発展を図るには、業務量の増大に見合う大幅な定員増が必要である。

しかるに政府は、さる昭和45年8月25日の閣議決定で「公務能率の向上と行政コストの増加

の抑制を図るため」との理由のもとに「現行の定員削減措置に引き続き、新たな定員削減計画を策定」するものとし「非現業の一般の職員については3年間9%程度を目途に削減することとし、その他の特別の配慮を要する職員を含め、非現業職員全体として3年間に5%を上回る削減」を行なうものとする。いわゆる第2次定員削減を行なうことを表明した。

上記のような第2次定員削減構想が実施されるなら、国立大学、国立試験研究機関等（気象庁、国土地理院等研究機関に準ずるものも含む）の研究・教育上いっそう重大な支障をきたし、わが国学术文化の進展にもゆゆしい影響をおよぼすことは明らかである。

よって、本会議は次のとおり申し入れる。

1. 国立大学、国立試験研究機関等の教官、研究員およびその他の職員に対する定員削減は行なわないこと。
2. これらの機関における定員外職員の定員化を図ること。
3. 定員外職員は、もしなお存続するとすれば、その待遇の改善を図ること。

8-41

総学庶第523号 昭和46年5月1日

建設大臣 根本 龍太郎 殿

日本学術会議会長 江上 不二夫

（写送付先：科学技術庁長官、外務、大蔵、およ
び文部各大臣）

建設省建築研究所国際地震工学部の活動の継続について（申入れ）

標記のことについて、本会議第58回総会の議に基づき、下記のとおり申し入れます。

記

建設省建築研究所国際地震工学部（International Institute of Seismology and Earthquake Engineering、通称国際地震工学研修所）は、本会議第32回総会の議による勧告に基づいて、昭和38年から国連特別基金の援助を得て、日本政府とユネスコとの共同事業として発足したものである。

この事業は当初5か年計画として発足したが、その成果が内外から高く評価され、さらに4か年延長され昭和47年8月まで継続することとなっている。

しかし、この事業を、国連特別基金の援助計画が終了した後も、引き続きユネスコとの共同事業として継続させることは、わが国の学術上の国際協力の一つとしてきわめて有意義であり、ユネスコ地震学・地震工学連絡委員会も強く希望しているところである。

本会議は、政府がユネスコと連絡を保ちつつ、標記国際地震工学部の活動の継続に必要な措置をとられるよう申し入れる。